## La Francette, l'innovante étape vélo-asso en Gâtine

À Saint-Pardoux, une belle bâtisse de bourg fanée a entamé sa mue à Soutiers pour devenir un lieu inédit et ouvert, au croisement des chemins.

es travaux ont commencé en cette fin de printemps 2022, sur les hauteurs du petit bourg de Soutiers amarré à La Viette. C'est d'ailleurs le fait que les bords charmants de ce petit affluent du Thouet soient souvent choisis par des cyclotouristes de passage qui a fait écho jusqu'à la table du conseil municipal de Saint-Pardoux-Soutiers pour imaginer ce que sera La Fran-

Pour se remettre de leurs premières poussées d'acide lactique plein les gambettes sur les surprenantes rondeurs granitiques de Gâtine, les cyclotouristes de La Vélo Francette font en effet souvent halte ici. Cet itinéraire national cyclotouriste ouvert en 2015 qui relie Caen-Ouistreham (Calvados) à La Rochelle (Charente-Maritime), sur un parcours de 617 km à travers sept départements dont les Deux-Sèvres du nord au sud, compte en pleine saison estivale quelque 150 passages par jour en moyenne sur les zones rurales.

## Un lieu comme un refuge

« On a croisé des gens rincés, surpris par les côtes. Ils n'avaient ni point d'eau, ni sanitaires, ni élecricité... et l'idée de créer ce lieu nédit sur La Vélo Francette dans e département, au centre, omme un refuge Saint-Bernard ui manque dans les Deux-'èvres, sur un site ouvert, est deenue évidente », explique Joann Baranger, maire de aint-Pardoux-Soutiers.

a vieille bâtisse, genre maison ourgeoise typique de village de fin du 19e siècle, qui servait de sidence principale dans un and corps de ferme de bourg, donc entamé sa mue. Moyenint 700.000€ d'enveloppe bventionnée jusqu'à 66 %, elle pire à devenir la première ison d'étape sur La Vélo



Francette dans les Deux-Sèvres, avec ses deux douches, ses trois sanitaires, ses points d'eau et d'électricité, ses équipements pour cyclotouristes en transhumance (recharges batteries, station de lavage et d'entretien de vélos etc). Et en prime, garage sécurisé pour les vélos, tables de pique-nique... même une plancha électrique à coupler sur son smartphone pour l'allumage.

## Un repère central associatif aussi en mode ouvert

Ce dessein inédit dans le département se veut on ne peut plus ouvert, avec ses quatre emplacements enherbés pour camper à l'arrière des 150 m² bâtis qui seront aménagés, sachant que, dans un premier temps, l'étage

sera laissé aux rêves futurs. L'originalité du projet aussi, pour cette maison que Soutiers avait rachetée pour la sauver de la ruine en 2017 - soit deux ans avant la fusion communale, sans savoir encore à quel destin elle serait vouée - c'est la grande ouverture associative qui lui est promise.

« Un jeune étudiant de Poitiers qui est resté trois mois dans la commune avait dressé un diagnostic sur notre terreau associatif, et lors des trois rencontres avec les associations, nous avions clairement ressenti qu'il manquait un lieu commun à toutes ces associations », explique Johann Baranger. Ni une, ni deux, pour les 45 associations saint-pardousiennes, La Francette va également devenir leur lieu de convergences. « Là aussi, ce point d'ancrage unique sur la Gâtine et en plein centre du dé-

partement, se veut ouvert. Il aura une vocation pour les associations de la commune et pour toutes celles que les habitants utilisent, je pense à des associations départementales qui pourront même se retrouver ici pour des formations », imagine le

## Des éco-cabanes en projet

L'ouverture de La Francette est prévue pour l'été 2023, à deux pas du Val de Flore en lien direct. À terme, de la fin du printemps au début de l'automne, ce lieu hybride pourrait même accueillir des éco-cabanes, ces cabines estivales, toujours sur le mode autonome, pour une étape d'une nuitée par exemple, qui fleure déjà bon l'aventure à vélo sur les immenses petites routes de Gâtine.

Sébastien Acker

NKW/ LU-, and